



6. Elternbrief im Schuljahr 2016/2017

Sehr geehrte Eltern,

mit diesem Elternbrief erhalten Sie Informationen zu folgenden Themen:

- Zweiter Zwischenbericht
- Zweiter Elternsprechttag
- Elternabend zum Thema „Die rechtlichen Folgen von Cybermobbing, die Rechte am Bild und Co.“
- Veränderung der Personalsituation
- Young Americans
- Videowettbewerb: Schülern drehen Video
- Ganztagsangebote im Schuljahr 2017/18

1. Zweiter Zwischenbericht

Am **26.04.2017** erhalten die Schüler der 5. bis 8. Klassen den 2. Zwischenbericht in diesem Schuljahr, der gemeinsam mit dem 1. Zwischenbericht im 1. Schulhalbjahr das Zwischenzeugnis ersetzt. Die Schüler der 9. und 10. Klassen erhalten einen Notenauszug.

2. Zweiter Elternsprechttag

Am **03.05.2017** findet von 16:30 Uhr bis 19:00 Uhr der zweite Elternsprechttag in diesem Schuljahr statt. In inzwischen gewohnter Weise können Sie sich zu diesem **online** anmelden und Termine bei den von Ihnen gewünschten Lehrkräften buchen. Zur Anmeldung gelangen Sie über die Homepage der Schule (www.rszusmarshausen.de). Folgen Sie dem entsprechenden Link auf der Startseite.

Dort wird auch das **Anmeldeverfahren** erklärt. Sie können sich mit Ihrem Passwort einloggen. Falls Sie sich noch nicht registriert haben, bitten wir Sie dies zu tun. Die Registrierung wird ebenfalls auf unserer Homepage erklärt.

Die Online-Anmeldung beginnt am 26.04.2017 um 18:00 Uhr und endet am 01.05.2017 um 22:00 Uhr. Für die Gespräche stehen an diesem Abend wieder jeweils 5 Minuten zur Verfügung, für absehbar längere Gespräche bitten wir um eine Terminvereinbarung für die Sprechstunden der Lehrkräfte.

Bei technischen Problemen (Registrierung, Anmeldung, Termine buchen) kontaktieren Sie bitte Herrn Seipt-Wunderwald über die E-Mail-Adresse: sekretariat@rszusmarshausen.de

Bitte parken Sie am Elternsprechttag nicht auf den Supermarktparkplätzen.

3. Elternabend zum Thema „Die rechtlichen Folgen von Cybermobbing, die Rechte am Bild und Co.“

Unsere Schule leistet einen wichtigen Beitrag zur Sucht- und Gewaltprävention.

In diesem Rahmen laden wir alle Eltern und Interessierte zu einem Elternabend mit der Rechtsanwältin Gesa Stückmann ein. In ihrem Vortrag schildert Frau Stückmann anschaulich anhand von echten Rechtsfällen, was man sich unter dem Problem des Cybermobbings vorstellen muss. Dabei informiert sie, mit welchen rechtlichen und finanziellen Folgen Kinder bzw. Jugendliche und deren Eltern rechnen müssen, wenn sie sich an Mobbing-Aktionen beteiligen. Zudem wird die Problematik des Teilens von Bildern in sozialen Netzwerken, das zum Alltag vieler Schülerinnen und Schüler gehört, thematisiert. Hier kann es auch rechtlich durchaus zu Problemen kommen. Frau Stückmann klärt auf, welche Bilder geteilt werden dürfen und was passieren kann, wenn Bilder von Mitschülern ohne Erlaubnis weitergegeben werden. Sie gibt dabei auch Ratschläge, wie sich Opfer schützen können und wie Eltern im Allgemeinen mit diesen sensiblen Themen umgehen können.

Der 90-minütige Vortrag findet am **11. Mai 2017 um 19:00 Uhr** an unserer Schule als „Webinar“ statt. Frau Stückmann wird uns über das Internet zugeschaltet sein.

Wir freuen uns, den Vortrag von Frau Stückmann, die aufgrund ihrer einzigartigen Spezialisierung auf diese Themengebiete deutschlandweit tätig ist, dank der Hilfe des Elternbeirats kostenlos anbieten zu können.

4. Veränderung der Personalsituation

Mit dem Beginn der Osterferien geht unsere Schulpsychologin Frau BerRin Karina Herrler in den Mutterschutz. Trotz intensiver Bemühungen war es bedauerlicherweise nicht möglich, eine andere Lehrkraft zu finden, die die Aufgaben von Frau Herrler im Bereich der Schulpsychologie bis zum Ende des Schuljahres übernehmen kann. Daher ist in dringenden Fällen vom **10.04.2017 bis 31.07.2017** die

Staatliche Schulberatungsstelle Schwaben
Beethovenstr. 4
86150 Augsburg
Tel.: 0821 509160
Fax: 0821 5091612
Mail: sbschw@as-netz.de

für schulpsychologische Belange unserer Schule zuständig. Die anderen Bereiche werden nach wie vor von unseren Beratungslehrkräften Frau Wendlinger und Herrn Friedrichs übernommen. Die Mathematikstunden von Frau Herrler werden schulintern aufgefangen durch Frau Baumann und Herrn Diewald.

Anfang Mai geht Frau Keller in Mutterschutz. Auch hier werden wir die Stunden schulintern vertreten. Es kann aber sein, dass der Musikunterricht in einzelnen Klassen um 1 Stunde gekürzt werden muss.

5. Young americans

Wie Sie sicherlich schon wissen, konnten wir dank der großartigen Abstimmungsergebnisse den ersten Preis bei der PSD-Bank gewinnen. Wir erhalten 4000 € für das Young-Americans-Projekt Anfang Oktober.

Aus diesem Grund können wir für alle, die sich bisher angemeldet haben, die Teilnahmegebühr von 49 € auf **25 €** reduzieren (Gastfamilien: von 39 € auf 15 €). Die nächsten 50 Schülerinnen und Schüler, die sich bis zum **03.05.2017** anmel-

den, können ebenfalls zu diesem Preis teilnehmen. Dem Elternbrief wurde das geänderte Anmeldeformular beigefügt. Also nicht lange warten und anmelden, um in den Genuss der vergünstigten Anmeldegebühr zu kommen.

6. Videowettbewerb: Schülern drehen Video

Die Schülerinnen und Schüler der Klasse 7b haben im Rahmen des Musikunterrichts ein Video gedreht. Der Helbling-Verlag, ein Schulbuchverlag, gibt eine qualitativ hochwertige Fachzeitschrift für den Musikunterricht heraus und feiert deren 50. Ausgabe. Dazu wurde ein Wettbewerb ausgerufen. Es ist für uns eine große Freude, dass es in der Klasse 7b sehr versierte Schüler gibt, die dazu beigetragen haben, dass dieses Video zustande kam. Das Video lässt sich über den Link www.helbling.com/mip-celebrate (Video Nr. 20 "Mip Journal - Celebrate / feat Klasse 7b) aufrufen und ansehen. Die Klasse 7b und die betreuende Lehrkraft würden sich sehr freuen, wenn möglichst viele ihre Stimme für dieses Video abgeben würden. Es gibt zwei Preiskategorien: Einen Jury-Preis und einen Publikums-Preis. Der Publikums-Preis wird über die Zahl der Likes ermittelt.

7. Ganztagsangebote im Schuljahr 2017/18

Eine Abfrage in der 6. Jahrgangsstufe ergab, dass für eine gebundene Ganztagsklasse in der 7. Jahrgangsstufe zu wenige Anmeldungen vorhanden sind. Dies liegt unter anderem daran, dass sich die Anmeldungen auf alle vier Wahlpflichtfächergruppen verteilen und dadurch keine Klasse gebildet werden kann. Falls ausreichend Anmeldungen vorhanden sind, werden wir im kommenden Schuljahr wieder eine offene Ganztagsgruppe anbieten. Falls Sie Interesse an diesem Angebot haben, so melden Sie bitte Ihr Kind bis **05.05.2017** mit dem beigefügten Anmeldeformular an.

Mit freundlichen Grüßen

H. vorm Walde

Heidrun vorm Walde
Realschuldirektorin